
令和 5年度 第 9回 理事会議事録 

日時：令和 6年 2月 27日（火）19:00～20：30 

場所：Web会議、県士会事務所 

出席：（理事）磯野、三科、髙村、小林(司)、北山、鈴木、

菊池、古屋、大西、平賀(篤)、渡邊、井村、

有泉 

     （部長）小林、丸茂、平賀(満)、秋山、瀧口 

書記：五味 

 

会員管理情報 

慶事 0件 弔事 2件  

施設数 162 会員数 954名（施設 901名 自宅 53名）                 

 

磯野会長より挨拶 

皆さん、お疲れ様です。学会もお疲れ様でした。

Lineworks が使用開始していますので、ぜひ皆さんに

使っていただければと思います。予定を共有する等便

利な機能もあります。  

前回の理事会以降ですと 2 月 6 日(火)に関ブロの

50 周年記念誌のワーキンググループの会議に参加を

しました。2 月 8 日(木)に県の循環器病対策委員会が

行われました。リハビリテーション専門職団体協議会

としては 10 日(土)ががんリハ研修会、13 日(火)は 3

者会議で、会長、副会長、事務局長で会議をしました。

14 日(水)が笛吹市の在宅医療介護連携推進会議 、17

日(水)が関東甲信越ブロックの支部長(栃木)であり

ましたので参加しました。来年、 山梨で行います第 44

回の関東甲信越ブロックの、第 1回目の準備委員会を

開催しております。22日(木)に山梨県の在宅医療介護

連携推進会議に出席しました。  

今後は 3月 1日(金)に健康科学大学の卒業式に出席

させていただく予定になっております。協会にご入会

いただきたいというところで、お話をいただける時間

をいただきました。3 月 2 日(土)、3 日(日)が災害リ

ハの研修会になっております。   

代議員選挙について私磯野と髙村副会長が立候補

をしました。その他 2～3 人候補を立てることになっ

ています。 

士会長会議について、次回 100回という大台に乗る

ことになります。関ブロ協議会の 事業報告、決算報告、

来年度の事業計画、予算案について話し合いました。 

この協議会については、非常に不安定な組織で、日本

理学療法士協会関東甲信越ブロック協議会という法

人格がない組織なので立場上よくわかっていないよ

うなところであることが実際です。全体としても、関

東甲信越ブロックというのは、3万 6000人と比率とし

ては非常に大きなところを占めてるという形になる

かと思います。  

  

 

過日行われた第 44 回の関東甲信越ブロックの学会

について、会場の使い勝手が 少し悪くなってるって

いうことで、次回の会議までに、会場の検討を含めて

話をしていくことになりました。山梨県士会 50 周年

記念誌は、基本的には 40周年の記念誌を踏襲して、文

章以外に写真等を入れる形でいきたいと思います。 

 

Ⅰ.審議事項  

1. 企画局より(井村企画局長) 

調査研究部の会員に対する意識調査についてです 

が、学会や研修会の開催方法についてというのがあり

ましたので、質問 20から 23 までの赤字の部分を付け

加えました。ご意見等ありましたら、 お伺いできれば

と思います。お願いします。 

 今回、回答をオンラインにしたことで紙実施した時

より回答率が低下したことで、所属長宛てにお願いの

用紙を配布した方がいいのではないかという意見が

ありました。この文書についてもご意見ください。 

 意見・質問 

磯野：局内・部内では特に意見等なかったですか。 

井村：意見を反映して設問 22と 23は自由記載としま 

した。 

 大西：コロナウイルスとコロナと書かれている部分に 

ついては統一した方がいいと思いました。あと 

は全角・半角も統一した方がいいかと思います。 

 有泉：お願いの文書については郵送ということでしょ 

うか。 

 井村：郵送での対応です。 

 結果 

 ・調査について各自へメール転送する 

・お願い文を所属長に郵送して周知をする 

 2.広報局より(大西広報局長) 

 2024 年度に向けた広告グッズの作成についてです。 

前回 2022年度に作成しました、トートバックを今回も

作成していければなと思っております。 

 質問・意見 

 磯野：学会ではいくつ配りましたか。 

 大西：100個までは達しなかったです。 

 磯野：資料にある 700 個には何か意味はありますか。 

 大西：材料費の高騰で 1個ずつの値段が上がっている 

ので。今年度予算として広報作成費 20万円と 

なっている中でこのような値にしてあります。 

 磯野：大量に買うと割引はない。 

 大西：そこまで割引はなかったと思います。 

 井村：とてもいい使用感です。ロゴを大きくすると作 

成費が上がったりしますか。 

 大西：変わらないと思います。 

 井村：ロゴが大きい方が県士会の物であるとわかりや 

すいという意見がありました。 



 大西：検討させていただきます。 

 結果 

 ・700個発注する。 

 ・ロゴデザインについては検討していく。 

Ⅲ.報告事項 

1.各委員会等の報告 

(1)感染症対策委員会(小林副会長) 

  昨年 8月～10月に感染症についてのアンケートを 

行いました。その報告になります。 

  今回調査した内容をもとに研修会を組み立ててい 

きたいと考えています。ご協力ありがとうございまし 

た。 

 (2)訪問理学療法委員会(小林副会長) 

  生活期リハビリテーション研修会の実施報告にな 

ります。3 団体(PT・OT・ST)の方の研修会で、参加者

が 25名(PT11名、OT9名、ST5名)ということになりま

す。医師会館において業者様にも来所いただき、体験

ブース等を設けて、感染対策もしながら実施ができた

かなと思っております 

  日 時：令和 6年 2月 3日(土) 13時～18時 

  会 場：山梨県医師会館 

テーマ：在宅リハビリへ踏み出そう！業者フェス！ 

内 容：訪問リハビリテーション概要 

     講師 小林 司(石和温泉病院) 

      呼吸器について 

       講師 ㈱フィリップスジャパン山梨事 

業所 神野 和弘 

      コミュニケーション機器 

       講師 ㈱ダブル技研 堀米 貴嗣 

      栄養について 

       講師 ㈱クリニコ 亀山 奈津実 

      福祉用具について 

       講師 ㈱介護センター花岡 増澤 啓史 

      他体験コーナー 

 (3)がんリハ推進委員会(小林副会長) 

①山梨がんサミット 2023 

上記研修(12 月 17 日(日)開催)に参加しました。お

30 名程を対象に体力づくりのプログラムについての

講演と、ワークショップとして身体機能評価とレジス

タンストレーニングの指導を実施しました。 

②令和 5年度山梨県がん教育者研修会 

日 時：令和 6年 1月 23日(火) 

13時 10分～16時 30 分 

会 場：総合教育センター 大研修室 

テーマ：県内小・中・高・特別支援学校の体育科・ 

保健体育科担当の職員らとがん教育外部 

講師の立場で参加した。学校における「が

ん教育」の定義や目標など理解を深める 

③令和 5年度第 2回山梨県がん教育推進連絡会 

日 時：令和 6年 1月 8日(木) 

15時～17時 

会 場：山梨県防災新館 

内 容：事業の取組報告及び成果についての報告 

④がんリハビリテーションネットワーク協議会ワーキ 

ング部会 

日 時：令和 6年 2月 2日(金) 

18時～19時 30分 

内 容：一般医療職・介護職のためのがんリハビリ 

テーション連携事例集(仮称)の素案につ 

いて協議しました。事例集の活用方法につ 

いても意見交換を行いました。 

⑤令和 5年度がんリハビリテーション研修事業 

日 時：令和 6年 2月 10日(土) 

会 場：大木記念ホール(配信) 

1)第 5回山梨県がんをもつ方のリハビリテーション公 

開講座 

 ・講 演『がん在宅医療とリハビリテーション』 

・講 師：長田 忠大（長田在宅クリニック院長 医師） 

 ・参加申し込み者数：41名 

（医師：1 名、看護師：1 名、介護支援専門員：2 名、

一般：1名、行政職：1名、その他医療職：5名、理学

療法士：14名、作業療法士：11名、言語聴覚士：5名） 

・当日の参加者：現地 13名 オンライン 39名 

 2)第 3回がんを持つ方のリハビリテーション専門研修 

・シンポジウム『在宅でのがんリハビリテーション

の実践～それぞれの職種から～』 

・講 師：宮下 良美 

(どちペインクリニック 理学療法士) 

      長坂 真由美 

(甲府城南病院 作業療法士) 

      中嶋 崇博 

(山梨県立中央病院 言語聴覚士) 

牧井 ゆかり 

(甲州訪問看護ステーション 認定看護師） 

・参加申し込み者数：47名 

（理学療法士：21名、作業療法士：13名、言語聴覚 

士：7名、その他の医療職：6名） 

・現地参加者：12名 オンライン 39名 

 (4)士会支部局(三科副会長) 

  士会支部局主催の症例検討会について、発表者の応 

募が無かったとのことで延期することにしました。今

後も告知等しっかり行っていくようにしたいと思い

ます。 

意見・質問 

磯野：前回も延期していますがいつになったら開催で 

きますか。 

三科：単独開催では見込みがない状況です。 

磯野：登録理学療法士になるための単位はどうしてい 

るのでしょうか。 

結果 



今後も周知を徹底して開催できるようにしていく。 

2.各局より報告 

(1)学術大会局(菊池学術大会局長) 

  過日開催された第 26回山梨県理学療法士学術集会 

について、報告します。参加者については 130名の参

加となりました。開催日の前日に協会アプリの更新が

ありまして、当日作動しなくなってしまう方が多く混

乱しましたが、受付の方の対応により、かなりスムー

ズに行えることができました。 

 当日使用していない検査キットが 10 個ありますの

で、他の研修会等で活かしていただければと思います。 

(2)生涯学習局(瀧口協会研修部長) 

 山梨県理学療法士会主催症例検討会の報告をしま

す。令和 6 年 2 月 21 日(水)18 時～18 時 40 分に神経

系 1演題の発表を行いました。参加者は 23名です。 

(3)社会局(古屋社会局長) 

①国際テニス大会について 

 1月末に急遽依頼があり派遣をしました。 

大会名：UTR PRO TENNIS TOUR %25K Japan Women in  

Yamanashi week1 

開催日：R6年 1月 29日（月）～2月 4日（日） 

会場：クラブヴェルデ（北杜市） 

対応スタッフ：10名（1～2名／日） 

対応選手：延べ 11人（1日平均 1.6人） 

②第 77回スポーツ理学療法勉強会について 

 活動内容について発表を行う予定です。 

日 時：R6年 3月 18日（月）19:00～21:00 

会 場：ZOOM(ウェビナー)で開催予定 

対 象：県士会員、理学療法学生、他 

テーマ：「スポーツ理学療法部の活動報告」 

 講 師：スポーツ理学療法部員 数名 

③委託事業部より 

 韮崎社会福祉協議会が窓口になっているおひさま

の会の一環で講師派遣依頼を受けました。 

おおくに訪問リハビリテーション髙村裕子先生と

北山 祐子先生を推薦させて頂き、無事終了しました。 

日 時：令和 6年 1月 20日（土） 10：00～12：00  

内 容：遊び要素を取り入れた活動 

 対象者：障害を持つ子とその親（小学生～就労者 20 

代） 

 定 員：対象者 3名（24歳、15 歳、11歳） 

     保護者 2名、計 5名 

(4)事務管理局より(有泉事務管理局長) 

 2023 年度第 2 回 Spice フォーラムに参加をしまし

た。内容的には人材育成と組織づくりというテーマで

行われました。他士会の取組みなどを聞いて福島県や

大阪府など面白い取り組みをしているなと感じまし

た。また共有させてください。 

 日 時：令和 6年 2月 18日(日)  

9時 30分～15時 30分 

 会 場：公益社団法人日本理学療法士協会会館 3階 

テーマ：会員と共につくりあげる士会事業への取り 

組み～人材育成・組織づくりを中心に～ 

 (5)日本理学療法士連盟より(小林渉外部長) 

  2月 10日(土)に日本理学療法士連盟の総会に参加 

してきました。今後、士会と連盟での活動について検 

討していくことになると思います。また、審議等提出

したいと思います。                                                                                                        

Ⅳ.その他連絡事項 

 事業等の生産清算について 3月 31日(日)までに行 

う必要があります。遅くとも 3 月 21 日(木)までに財

務部まで提出をお願いします。 

 

Ⅴ.次回の理事会日程について 

日時 令和 6年 3月 26日（火）19：00～ 

場所 Web会議 

連絡 3月 22日（金）までに審議事項および資料を

事務管理局（有泉理事）へ提出する。 

議題がない場合でも事務管理局へ連絡する。 

 

 

 


